

# 12 mil pasajeros menos aterrizaron en Iquique durante marzo de 2024

**Hoteleros creen que es por la baja oferta turística y la reducción de obras en la minería en la región.**

Daniela Ortega Novoa  
 cronica@estrellaiquique.cl

Una reducción de 12.758 pasajeros de vuelos nacionales se registraron durante el mes de marzo de este año, en comparación al mismo mes del año 2023 en el aeropuerto Diego Aracena, según datos de la Junta Aeronáutica Civil.

En marzo del 2023 llegaron 79.613 pasajeros a Iquique, en tanto en el mismo mes, pero de este año aterrizaron a la ciudad 66.855 personas.

Lo mismo pasa al ver las cifras comparativas del tráfico aéreo del aeropuerto Diego Aracena, el que considera a los pasajeros internacionales y nacionales, tanto salidas y arribos. En donde en el mes de marzo del 2023 el número de tránsito de pasajeros fue de 161.108 y en el mismo mes, pero de 2024 el flujo fue de 133.099, habiendo una diferencia de 28.009 pasajeros este año.

Entre los motivos que

refleja esta reducción de pasajeros aéreos para Iquique, va desde la reducción de las obras de la minera Teck QB2, como la baja de turistas, manifiestan empresarios hoteleros en la región.

Para Jorge Platero, presidente de la Asociación Hoteleros de Iquique, los factores de la reducción de pasajeros en Iquique son "la oferta hotelera del 2023 fue ocupada en su gran mayoría por la industria minera. Tampoco hay que desconocer que el turista nacional ha dejado de volar hacia Iquique, entonces se juntan los factores y tenemos esta reducción del tráfico aéreo".

En la misma línea, Hernán Cornejo gerente general y propietario del Hotel Gavina cree que la reducción de pasajeros aéreos en Iquique tiene relación con el factor de la minería, como también la poca demanda de turistas nacionales.

"Con respecto con lo que paso con los vuelos, la disminución de pasajeros,



AEROPUERTO DIEGO ARACENA DE IQUIQUE EN EL MES DE MARZO DEL 2024 LLEGARON 66.855 PASAJEROS

**77.613**  
**pasajeros, llegaron a Iquique en vuelos nacionales durante el mes marzo del 2023**

indudablemente no están los proyectos de Quebrada Blanca y los proyectos de la minería, los proyectos de construcción indudablemente bajan la cantidad de pasajeros que viene por avión", analizó

Cornejo.

Además, señala que en la ciudad se ve perjudicada por la baja del mes de marzo, pero comenta que su hotel no se vio tan afectado. Para el empresario los más afectados son aquellos hoteles que trabajan con la minería.

Para el gerente general del Hotel Gavina otros de los motivos en la disminución de los pasajeros de las aerolíneas, tiene relación con el turismo "de turismo podemos hablar de muy poco acá

en Iquique, porque no hay ningún movimiento turístico que en este minuto se este produciendo, porque no tenemos dirección de turismo, no sé hace cuanto tiempo, nadie se está moviendo por los turistas, se olvidaron de que esta era una ciudad turística".

## SEREMI ECONOMÍA

Para el seremi de Economía, Fomento y Turismo la disminución de pasajeros en el mes de marzo 2024 en comparación al

mismo mes del año 2023 se debe desde el factor de las prioridades de la ciudadanía como la reducción aeronaves y la suspensión de rutas aéreas que conectaba Iquique con otras regiones del país.

"En todo el turismo hemos visto que, aunque hay recuperación en relación con el año pasado, aun seguimos en niveles inferiores al año 2019, el proceso de reactivación es más lento en esta industria, ya que las personas deben tener varias certezas resueltas antes de pensar en turismo", comentó Julio.

Además, el seremi de Economía, Fomento y Turismo señaló que "en el caso de la baja de las aerolíneas, hay que sumar que las empresas vendieron aeronaves para resistir las bajas ventas en pandemia, además de bajar la frecuencia de algunas rutas y suspender algunos destinos, como los vuelos interregionales en el norte. Ante esto la subsecretaría de turismo, junto al alcalde Soria han establecido contacto con las empresas aéreas para generar facilidades que permitan aumentar la frecuencia y recuperar destinos".